

## ¿CÓMO VES A LA ENFERMERÍA?

Hace unos meses, mientras un grupo de colegas hablábamos de las distintas actividades, funciones, que tienen los enfermeros, las que ejercen en el mundo actual, surgió la pregunta de: ¿cómo ves la enfermería? Este es el origen de esta exposición de pósteres. En ellos hemos querido recoger las distintas visiones de un trabajo en continua relación con una sociedad que solicita diferentes enfoques de nuestro trabajo.

Podemos y debemos como enfermeros, crear un paradigma en el que esté incluida la sociedad global en la que estamos inmersos sin perder la frescura de las culturas locales que los enfermeros insertamos en los cuidados. Esto nos servirá para que la persona se sienta más cómoda con los cuidados que ofertamos.

Sin embargo, la enfermería además de tener esa gran función que es la Asistencial, no puede obviar las demás. Ninguna es más grande que otra, ni hace que las demás sean excluyentes.

Otra, la actividad Docente, es recogida desde el S. SXVII, en libros que vieron la luz y que sirvieron para preparar a las personas que se querían dedicar a este oficio, actualmente profesión. Mucho ha cambiado desde entonces la docencia enfermera y los estudiantes a los que va dirigida. Sin embargo, la docencia está muy ligada a la asistencia. Cuando tratamos a un paciente, le hablamos a él y a su familia, le explicamos, enseñamos. Además existen diferentes grupos de trabajo sobre educación para la Salud que surgen desde grupos de enfermeros y enfermeros especialistas.

La Gestión. Qué bonita e importante es. En la enfermería es fácil aprender que se gestiona para un grupo humano y por un grupo humano, ya que el cuidado, se desarrolla para que las personas que pertenecemos a estos grupos humanos nos sintamos confortables y/o vayamos recuperando salud. La Gestión es una gran forma de trabajar, donde no debemos dejar de lado la misión y la visión de la empresa para la que trabajamos: Universidad, Sistema Nacional de Salud: público o privado, mutuas, colegios, residencias de personas mayores, centro penitenciarios y un largo etcétera más, donde sin la gestión profesional el trabajo sería muy difícil.

La siguiente función es la Investigadora. Concomitante con la profesión enfermera desde siempre. Grandes personajes han investigado para poder trabajar. Pero no ha sido enteramente independiente hasta que aparece el Grado en las Universidades Españolas: TFG, TFM, Doctorados. Un gran marco teórico que nos posiciona en los grandes rankings de investigación como en el de Shangai.

El equipo que ha preparado esta exposición y en especial la Vicedecana de Extensión Universitaria, Dña. Concepción Capilla espera que les guste y disfruten de las visiones de la enfermería.

También queremos dar las gracias al Vicerrectorado de Extensión Universitaria por la ayuda que nos ha proporcionado para que esta idea vea la luz.